

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan uraian yang telah dikemukakan berupa hasil dari pembahasan data dan informasi yang telah diperoleh di lokasi penelitian, maka dapat disimpulkan beberapa hal sebagai berikut :

1. Latar belakang terjadinya hubungan kerja pemilik kebun tidak mampu lagi bekerja sibuk dengan pekerjaan lain dan untuk membantu petani penggarap. Sedangkan petani penggarap dikarenakan tidak punya lahan untuk menambah penghasilan. Hubungan yang terjalin diantara mereka yaitu hubungan kerja pada prinsipnya, didasarkan pada pengertian bahwa, kehidupan sosial adalah keseluruhan bagian-bagian atau unsur-unsur yang saling berhubungan sebagai suatu kesatuan yang tak terpisahkan, untuk mengadakan kerjasama dalam melaksanakan pekerjaan.
2. Pendapatan dari hasil panen jagung yang bervariasi. Hal ini di pengaruhi oleh luas lahan yang digarap serta hasil pekerjaan yang lain. Pendapatan dari hasil panen jagung sangat tidak memungkinkan untuk memenuhi kehidupan mereka. Dilihat dari jumlah hasil panen yang begitu minim dan harga penjualan jagung yang begitu rendah, ini membuat para petani

kewalahan dalam mengelola kebun dan membuat mereka terjebak dalam kemiskinan.

## **5.2 Saran**

Berdasarkan hasil penelitian akhirnya penulis ingin menyetengahkan masukan-masukan yang berupa saran khususnya dikalangan masyarakat desa Dulupi maupun pemerintah setempat. Untuk meningkatkan hasil produksi khususnya tanaman jagung. Pemerintah perlu memberikan bimbingan dan penyuluhan dalam pola produksi terutama dalam teknik bertani, meskipun para petani telah memiliki kemampuan dan setumpah pengalaman yang diwariskan dari generasi ke generasi.

Untuk menghadapi tantangan hidup yang semakin konflik sudah waktunya para petani untuk tidak hanya menggantungkan diri pada bidang pertanian jagung, tetapi perlu bagi petani untuk memperoleh pekerjaan yang dapat dijadikan sebagai mata pencaharian sampingan misalnya industri rumah tangga dan lain-lain yang dapat menambah penghasilan.

Kepada pemerintah di Desa Dulupi Kecamatan Dulupi Kabupaten Boalemo yang terkait, agar dapat lebih memperhatikan kehidupan para petani jagung dan mengetahui apa-apa saja yang mereka butuhkan untuk peningkatan produksi tani serta meningkatkan kesejahteraan yang lebih baik.

